
  「台灣宣教基金會」緣起  楊宜宜會長  2-17-2008 
 
     世界名著<<雙城記>>描述女主角的愛心好似「一條金線」將她的家族及身邊的人穿在

一起。同樣，我感到好似也有條無形的「金線」貫串我的一生，直牽引到「台灣宣教基金

會」的設立。 
     關於台灣，外公是台灣第二個律師，也是早年鄭姓宗親會的領袖。他常帶著我及兄弟三

人旅遊台灣各地，並介紹鄭成功軍兵屯墾的「王田」，使我們幼小心靈即摯愛台灣這塊美

麗的土地。可惜近日讀到 1661 年鄭成功來台逐出所有荷蘭軍兵及宣教士，嚴禁基督教並

殺死五千名排灣族基督徒(載於宣教日引 1-10-08)，頗令我錯愕難過。 
    至於宣教，英籍宣教士戴德生的曾孫戴紹曾宣教士 1960 年代當高雄聖光書院院長期

間，即由高雄鹽埕教會長老暨好友的先父楊天和醫師教授台語會話。我 1970 來美之前也

數度到戴院長家學英文會話；念台大外文系期間，並自友誼之家(Friendship Corner) 美國

宣教士 Miss Margaret Sells 得到英文名字 Eileen 沿用至今。 

    留美期間，先生和我在 1973-76 創辦海外第一份全球性的「海外台灣基督徒聯合通

訊」。1977-82 進一步道成肉身跨出教會籓籬創立「台灣之音」，以電話廣播服事當代全

球台灣社區，提供海外台灣遊子一份屬靈及精神的食糧。 
    1998 是我人生轉折之年。以色列春旅震醒了我懵懂之心，也催我嚴肅反思自己信仰及身

為選民的真義。當體悟到以色列選民兩千年不忠於  上帝的託付-- ”把福音傳給萬民”，致

令 上帝揀選「新選民」基督徒來取代他們，我遂多次呼籲基督徒趕緊宣教，否則恐落相似

下場，因為第二個兩千年又要到。同年秋天蒙  上帝呼召又得早年高雄鹽埕長老教會主日

學老師亦前台福神學院 (今正道神學院) 副院長蘇文隆牧師的引介修讀神學。在學期間發生

台灣 921 大地震，次春即隨紐約一支短宣隊去重災區埔里，踏出個人畢生首次的宣教步

履。98 年底又在三年一次的中國差傳年會深受感動。宣教的種子及熱情迅速在心中滋長並

在大紐約幾間台灣教會熱切傳遞宣教異象。近十年「中國宣教」蓬勃發展，偶而會自問

「台灣宣教」在何處？但因畢業隨即從事神學教育而把那份宣教之念懸置到 2005 神學教

育告一段落。該年底即進入美國伯特利神學院美東分院修讀教牧博士科。次年(2006)5 月 1
日突接加州愛恩教會張玉明主任牧師(我前神學院教授)一通電話，告知第二代青年回台教

國小國中生美語一星期，75% 的孩子會信主。張玉明牧師非常期盼我在美東推動「台灣宣

教」。一方面訝異於聽到「台灣宣教」，二方面訝異於公認硬土難傳的台灣，會有 75%的

信主率，我感到 上帝正在大開台灣宣教之門，所以一口答應：「我會去。」當然也想親睹

實況再說。我一連參加 2006 夏、冬及 2007 夏三季台灣短宣，看遍沿海四周、中央山地及

勞工區，內心感動久久不去。尤其眼看台灣一百五十年來基督徒比例一直偏低，總未能突

破 3%；而台灣四周國家近來基督徒增長頗速，南韓 35%，中國 10%，回教國的印尼、阿

富汗或伊拉克都有 4%，更感愧疚與沉重。2006 九月首次在紐約長島豐盛生命教會以「美

麗孤島的宣教」講題分享「台灣宣教」，也把講章分送加州林華山醫師及紐約法拉盛第一

浸信會關榮根牧師(伯特利美東分院宣教學教授亦我屬靈父親 mentor)。關牧師 2007 年 1 月

24 日遇到我就說：「妳何不設立一個組織去推動『台灣宣教』呢？你的律師女兒可以幫妳

去登記！我可以當妳的顧問。」這時上帝突然大大開路，許多台灣教會及團契紛紛邀我去

分享「台灣宣教」。不少牧師問我：「妳代表什麼組織這麼熱心呢？」一月底加州愛恩教

會的張玉明牧師、莊澤豐牧師及林華山醫師討論的結果是：「妳應該在美東自己設立一個

組織去推動，因為我們是一個教會。我們會繼續當妳的夥伴。」2 月 28 日賓州來的伯特利

神學院美東分院院長 Dr. Douglas W. Fombelle  聽完我的分享說：「如果妳設立『台灣宣

教』的組織，把我列入妳的顧問團。」我心想：「沒有『台灣宣教』的組織，大家卻都要

當顧問夥伴，太好笑了！」三月三日紐約大雪紛飛，先生出差亞洲，我首次安靜認真地回
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想這短短一個半月，為什麼三地五人會說同樣話「妳設立『台灣宣教』的組織」呢？但組

織怎麼設呢？如果我不理它，萬一這是  上帝透過他們要向我說話，那就糟了。怎麼辦

呢？拿起電話找好朋友紐約聖教會的林妙英姐妹談談。我把最近的故事奇事道與她並說：

「宣教怎麼推動呢？尤其『台灣宣教』氣氛不濃的美東。」這時我突然想到那些必須修讀

宣教課及實習的神學生。何不在神學院設『台灣宣教』獎學金「一千元贊助一位神學生組

短宣隊去台灣實習」呢？教會方面也鼓勵牧師或召集人組台灣短宣隊，照樣贊助一千元。

這樣千元就能支持一隊，那是『One Thousand One Team』！『One Thousand One Team』

也是不錯的口號阿！太好了！太好了！興奮地掛上電話才想到「錢從那裡來呀？」隔天

起，天天尋求主，也不斷和主爭論：「主阿！就算我願意，如果沒有人沒有錢，那可別怪

我阿！不過我承諾一定不會懶惰。」想到一切資源在  主手中也就釋然。但要募多少款

呢？一百萬嗎？想到富豪企業家輕易就以一百萬設立一個私人基金，難道我們這一大群基

督徒合起來才募集一百萬嗎？真會給人笑話我們的  神太小了。「主阿，那麼一千萬好

了」。設個千萬元的「台灣宣教基金會」，用千萬宣教基金，拯救千萬靈魂。如果向 30

人各募 30 萬，用一千萬當永久基金， 年孳息 5%可得五十萬。另外向 30 人年募一萬可得

30 萬，再向 200 人年募一千可得 20 萬。這樣每年就有一百萬可不斷送短宣隊去台灣並支

持長期宣教士，來達到十年台灣基督徒達百分之十的異象(得自林華山醫師)。不過凡事得

從自己做起。隨即和先生商量把在紐約 Forest Hills 區最好地段一個公寓捐出來，市值 30-

40 萬。又近年先生每年聖誕節送我一張一萬元支票，也捐出來。我告訴 上帝說，若有五

人年捐一萬我就去登記。有了具體募款及支持宣教的方案，我開始逢人就談。四月初參加

合唱團，趁空檔照樣向左邊的廖萃美姐妹分享。她說：「我的阿姨有筆錢要奉獻還沒決定

對象。」我請她「立刻」幫我約阿姨，唯恐隨時會「飛掉」。四天後的四月九日晚八點我

在萃美的阿姨鄭清妍姐府上向她家族五人分享。分享完，清妍姐說：「我出一萬」。萃美

自己的母親清愛姐也說：「我也出一萬」。清妍姐又說：「我再給妳 30 萬。」我整個人

傻在那裡不會說話，不知那是不是真的。清妍姐幽默的說：「妳明天可以開始工作了」，

並歡欣地合照一張相片留念。4 月 15 日先生說他的公司高盛 Goldman Sachs 替副總裁投

資，他還得繳稅，所以願再拿出一萬。哇！四個「一萬」了！奇妙的是次晨長島的許登龍

醫師夫人瑞鳳姐電話說：「登龍本要給妳五千，但覺這事工實在太重要，決定增為一

萬。」哇！五個了，五個「一萬」了，立刻去電女兒 Karen 律師。當律師樓 Perlman & 

Perlman 老板發現是 Karen 的媽媽要登記，就說：「免費」！哇！多大的恩典！女兒這律師

樓是專門代理非營利機構的，只一週在 4 月 24 日就登記完成。而我的生日是 4 月 25 日。

我立刻知道這是上帝賞賜我的生日禮物。我更謙卑的承認，上帝自己開始的事，祂必親自

成就！旋即，一位年輕幹練的彭榮仁牧師續加入董事會，上帝的恩典確實超過所求所想！ 

     2007 年 4 月 25 日正式設立「台灣宣教基金會」，不到半年的 10 月 10 日收到美國政府

捐款免稅許可，認捐者紛紛捐出。11 月 17 日我們立刻舉辦一場感恩會感謝上帝的恩典及

弟兄姐妹的支持。2007 年底基金會已經撥款兩萬元支持兩隊短宣隊、設立神學院的「台

灣宣教」獎學金並支持鄉福、基福、工福、客宣、生命線、福音傳播、癌患、傷患並購置

墓地供貧困患難的人使用等等宣教及慈善的事工。留學生事工及宣教訓練學校也在規劃

中。我們堅信以愛心慷慨撥出，上帝必再豐富賞賜。畢竟，一切資源都屬於  上帝自己。

甚願福音早日遍傳台灣！阿們！ 
 

「 任何一個福音工場，最重要的就是要有上帝的呼召，以及受過聖經訓練 
               被聖靈充滿而膏抹過的本國籍人。」 

 
~  引自戴永冕(戴德生孫)「今日乃明日之父」 為聖光學院 12 周年慶而作  ~ 
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